
 

 

第４回中央区自転車活用推進計画策定委員会 

 

日時：令和６年２月５日（月）15:30～ 

場所：中央区立環境情報センター 

 

Ⅰ．議事 

１. 開会 

２. 議事 

（１）パブリックコメント結果の報告 

（２）第３回委員会からの主な変更点 

（３）計画策定スケジュール（案） 

３. その他 

４. 閉会 

 

Ⅱ．出席者 

次頁の出席者名簿 参照 

 

Ⅲ．配布資料 

資料１   パブリックコメントの実施結果 

資料２   第３回委員会からの主な変更点（一覧） 

資料３   第３回委員会からの主な変更点（対照） 

資料４   計画策定スケジュール（案） 

資料５   中央区自転車活用推進計画（案） 

資料６   中央区自転車活用推進計画概要版（案） 

参考資料１ 第３回中央区自転車活用推進計画策定委員会議事要旨 

参考資料２ 中央区自転車活用推進計画策定委員会構成員名簿 

 

  



 

 

＜出席者名簿＞ 

役職名 氏名 出欠 備考 

宇都宮大学地域デザイン科学部社会基盤デザイン学科教授 大森 宣暁 ○  

国土交通省東京国道事務所交通対策課長 関 肖   

東京都建設局第一建設事務所管理課長 小林 実 ○  

警視庁中央警察署交通課長 田中 智也 ○  

警視庁久松警察署交通課長 石川 大造 ○  

警視庁築地警察署交通課長 上野 晃宏 ○  

警視庁月島警察署交通課長 三橋 仁美 ○  

京橋地域町会連合会会長 塚本 和隆 ○  

日本橋地域町会連合会会長 髙橋 伸治 ○  

月島地域町会連合会会長 滝浪 誠 ○  

一般社団法人日本シェアサイクル協会理事 清水 貴司 ○ 代理出席：片山 温順（WEB） 

東京都自転車商協同組合中央支部 鈴木 康亘 ○ 代理出席：関口 直一 

一般社団法人自転車駐車場工業会管理運営委員会 森井 清 ○  

東京都交通局総務部企画調整課長 上村 雄二 ○ 代理出席：徳田 智美（WEB） 

日立自動車交通株式会社営業企画部 榎本 則彦 ○  

防災危機管理室長 春貴 一人 ○  

区民部長 濱田 徹 ○  

都市整備部長 早川 秀樹 ○  

教育委員会事務局次長 生島 憲 ○  

環境土木部長 三留 一浩 ○  

環境土木部交通課長 落合 秀行 ○  

環境土木部水とみどりの課長 白石 学 ○  

環境土木部道路課長 金広 直樹 ○  

環境土木部副参事（交通安全対策・特命担当） 西留 徹 ○  

 

 

  



 

 

Ⅳ 議事 

１．開会 

 

 

２．議事 

（１）パブリックコメントの結果の報告 

【事務局】 

資料１説明 

 

（２）第３回委員会からの主な変更点 

【事務局】 

資料２、資料３説明 

 

意見・質問① 

【塚本委員】 

資料１の No.37 のご意見について、銀座地区内で月に１回違法駐輪の取り締まりを行って

いますが、短時間駐輪か長時間駐輪かはわからない自転車にも貼り紙をして対応しています。

今回、利用者の方からは短時間駐輪の取り締まりについての意見があることが分かりました。

現実問題としては、銀座の食品スーパー付近で路上駐輪が増加している状況もあります。重

要なのは駐輪場整備であり、ハードルは高いと思いますが、行政・事業者ともに引き続き検

討をしてほしいです。 

 

【事務局】 

人口増加が進む中、買い物等の日常での自転車利用が多くなっています。短時間であって

も、道路上の駐輪は歩行に支障を生じる恐れがあることから、引き続き注意喚起をしていく

必要があります。しかしながら、撤去については注意札・警告札を貼付した後一定の時間経

過後に行っています。 

駐輪場整備については、店舗建築時に事業者へのヒアリングを行いながら、店舗用途に合

わせた駐輪場が整備されるよう要請しており、引き続き、取り組んでいきたいと思います。

合わせて、道路管理者・交通管理者とも協議しながら駐輪場整備の検討を進めていきます。 

 

意見・質問② 

【大森委員長】 

資料１の No.1 のご意見について、本計画は自転車利用者を増やすことが目的ではなく、

安全で快適に利用できる環境整備を目標とするため、誤解なきよう進めていただきたいです。 

また、No.18 のご意見への対応について、「タクシー」と明記しなかった理由は何でしょう

か。 

 

【事務局】 

No.1 について、ご指摘の通りであり、留意して進めていきます。 

No.18 について、当初はパーキングメーターやバス停留所に限って記載していたましたが、

その他にもタクシーだけでなく乗用車等、様々な用途の車両を考慮する必要があります。す



 

 

べてを記載することが出来ないため、「等」と記載する対応としました。 

 

決議 

【大森委員長】 

資料５、資料６の計画書（案）および計画書概要版（案）について、この内容で決議を取

りたいと思います。本案にご賛同いただける方は挙手をお願いいたします。 

→全員挙手 

 

（３）今後のスケジュール（案） 

【事務局】 

資料４説明 

 

意見・質問① 

【塚本委員】 

計画の公表はどのような形式で行われるのでしょうか。 

 

【事務局】 

区のホームページで計画を公表します。また、構成員の方へは冊子を郵送させていただく

予定です。 

 

 

３．その他 

【大森委員長】 

皆様１年間ありがとうございました。計画を策定して終わりではなく、計画に基づき速や

かに施策を進めていただきたきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

【事務局】 

事務連絡 

 

 

４．閉会 

以 上 


